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Me llamo Maria Cristina, tengo 25 años, soy de un 
pequeño pueblo de la provincia de Latina. Estudié de-
recho en Bolonia y me gradué en julio del año pasado. 
Actualmente estoy realizando un Máster en Gestión 
de la Sostenibilidad Energética y Medioambiental. El 
pasado mes de septiembre tuve la suerte de vivir la 
experiencia Erasmus en Toledo en el centro de Estudio 
Europeos Luis Ortega Álvarez.

¿Cuál fue tu destino Erasmus? 

Mi destino Erasmus fue Toledo. Aquí hice unas practi-
cas de posgrado Erasmus.

¿Qué te motivó a solicitar una estancia Erasmus?  
¿Por qué elegiste ese destino?

El principal motivo que me llevó a solicitar una estan-
cia Erasmus fue porque quería vivir una nueva expe-
riencia de vida. Presenté mi solicitud para Toledo cuan-
do estaba viviendo en Grecia haciendo otra practica 
Erasmus. Decidí este destino porque estaba entusias-
mada por la oportunidad de trabajar en el Centro de 
Estudios Europeos “Luis Ortega Álvarez” de la UCLM. 
La oportunidad de hacer investigación en otro país me 
motivó a presentar mi candidatura. Otra razón por la 
que decidí presentar mi solicitud fue definitivamente el 
deseo de volar y conocer España dónde nunca había 
estado antes, y tenía la sensación de que era un país 
adecuado para mí.

¿Cuándo estudiabas el grado disfrutaste de otra expe-
riencia Erasmus o el año pasado fue tu primera vez?

Cuando estaba estudiando tuve otra experiencia Eras-
mus, en este caso en una práctica en Grecia. Antes 
de esta experiencia debería haber hecho un estudio 
Erasmus en Polonia, pero desafortunadamente debido 
a la situación del Covid-19 no pude realizar la estancia. 
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Ambas experiencias, España y Grecia han sido inva-
luables para mí.  Estar en un contexto internacional 
me ha permitido lidiar con realidades diferentes a la 
mía, crecer y compararme cada día con los demás, en 
Toledo pude trabajar dentro del mundo universitario, y 
gracias a mi experiencia previa en Grecia pude compa-
rar las dos experiencias diferentes y entender mejor lo 
que me gustaría hacer en el futuro, entender el camino 
que quiero tomar. 

¿Qué obstáculos has tenido que superar?

Los obstáculos que tuve que superar fueron diferen-
tes. El principal escollo fue seguramente el de vivir en 
una nueva ciudad, alejada de mis hábitos habituales y 
no conocer el idioma. Afortunadamente, sin embargo, 
la gente que conocí fue muy servicial y paciente con-
migo, especialmente en el Centro de Estudios Euro-
peos. Me ayudaron cuando me vieron en dificultad y 
es gracias a ellos que poco a poco fui mejorando. 

Otro obstáculo, pero solo inicial, fue el de adaptarme a 
un estilo de vida diferente al mío. Cada vez que cam-
bias de ciudad, al mismo tiempo estás cambiando los 
hábitos y por eso tuve tiempo de instalarme y hacer de 
Toledo mi casa.

¿Qué puntos fuertes y qué puntos débiles destacarías 
de las Becas de movilidad Erasmus?

Un periodo de movilidad Erasmus tiene puntos fuertes 
y otros tantos puntos débiles. Hablando de los prime-
ros, ciertamente, considero un punto fuerte toda la 
experiencia en sí, el periodo, aunque breve, es único, 
la experiencia es especial. ¡El conjunto de emociones 
experimentadas es único! Vivir con gente de todo el 
mundo te da la oportunidad de experimentar nuevas 
realidades. Al final de esta experiencia uno siente que 
he crecido mucho desde el punto de vista humano.

Cómo punto débil, destaco el de tener que vivir lejos de 
nuestra zona de confort que es nuestra casa, nuestro 
país. Esto al principio puede asustar, pero la fuerza 
de toda la experiencia es precisamente afrontar este 
periodo solo, ¡ponerse en juego! 

¿Qué has aprendido de tu experiencia Erasmus?  
¿En qué te puede beneficiar para el futuro?

Esta experiencia me ha cambiado mucho. Como dije 
anteriormente respondiendo las preguntas anterio-
res, aprendí un idioma, aprendí nuevas culturas y 
costumbres. 

En cuanto al futuro, me di cuenta que me gustaría vivir 
en España, tener otra experiencia laboral y quien sabe 
si mudarme allí para siempre.

¿Qué diferencias has encontrado en España con res-
pecto al programa educativo de tus estudios en Italia? 

En España el programa educativo es diferente respecto 
a Italia. En Toledo aprecié especialmente el contacto 
directo con los profesores, esta relación en Italia es muy 
formal, con algo más de distancia. También difiere la 
forma de conducir las lecciones, noté que aquí, en refe-
rencia a la facultad de derecho que examiné, hay más 
atención a la parte práctica. Otra diferencia se refiere 
al método de examen, estudié derecho en Italia, en Bolo-
nia, y todos los exámenes fueron orales (excepto uno), 
en España, por lo que he podido experimentar y cono-
cer, no es así, la mayoría de los exámenes son escritos.

¿Has hecho algún contacto laboral o profesional?  

Mi Erasmus estaba destinado precisamente a un con-
trato laboral. Pude sumergirme en el mundo profesional 
a través de un trabajo de investigación. Aprendí a tra-
bajar individualmente al principio y luego a comunicar 
los resultados a mi supervisor. Además del trabajo de 
investigación, volví a los clases y seguí el curso del pro-
fesor Isaac Martín Delgado de Derecho Administrativo. 
Gracias a él, y a la UCLM, también tuve la oportunidad 
de participar en diversos seminarios y congresos que 
despertaron en mi reflexiones y nuevas ideas. 

¿Has mejorado o aprendido el idioma?

Antes de llegar a Toledo nunca había tenido la opor-
tunidad de estudiar español. Gracias al periodo de 
movilidad en España pude empezar a aprender el 
idioma, y con la experiencia de estos meses hoy puedo 
comprender y desenvolverme para hablar español.

¿Por qué recomendarías realizar una beca Erasmus 
en la UCLM Toledo? 

Me gustaría recomendar una beca Erasmus en la UCLM 
Toledo por diferentes razones: en primer lugar, el Eras-
mus como se mencionó al principio es una experiencia 
única, para vivirla al menos una vez en la vida.

En segundo lugar, elegiría Toledo porque al ser una 
ciudad no muy grande es más manejable y te permite 
vivir los meses de movilidad en un entorno familiar, 
tiene todos los servicios. Después del primer mes de 
toma de contacto conocí a todos los demás estudian-
tes Erasmus y creo que eso me sirvió para integrarme 
mejor y me dio seguridad y fortaleza. 

La tercera razón es la elección de la Universidad, una 
entidad joven siempre disponible con los estudiantes 
internacionales y con un plantel de profesores bien 
formados y cercanos que nos dan la posibilidad a de 
seguir las lecciones con más estímulo. 


